

REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE



CABINET DU PREMIER MINISTRE  
CHEF DU GOUVERNEMENT  
MINISTRE DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE

-----

**CONFERENCE JAPON-CÔTE D'IVOIRE SUR  
LES INFRASTRUCTURES DE QUALITE**

**DISCOURS D'OUVERTURE DE  
S.E.M. ROBERT BEUGRE MAMBE  
PREMIER MINISTRE  
CHEF DU GOUVERNEMENT**

ABIDJAN, 10 JANVIER 2025

- **Monsieur le Ministre délégué chargé du Territoire, des Infrastructures, des Transports et du Tourisme du Japon ;**
- **Monsieur le Ministre de l'Équipement, de l'Entretien Routier de Côte d'Ivoire ;**
- **Monsieur le Ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme de Côte d'Ivoire ;**
- **Monsieur le Ministre des Transports de Côte d'Ivoire ;**
- **Excellence, Monsieur l'Ambassadeur du Japon en Côte d'Ivoire ;**
- **Monsieur le Président de l'Association Afrique-Japon pour le Développement des Infrastructures.**
- **Mesdames et Messieurs les Représentants des Ministres ;**
- **Honorables invités ;**
- **Mesdames et Messieurs,**

C'est avec un réel plaisir que je prends la parole ce matin à l'occasion de la **Conférence Japon- Côte d'Ivoire sur les infrastructures de qualité**, une rencontre qui offre un véritable cadre de partage de l'expérience japonaise avec les acteurs des secteurs publics et privés ivoiriens.

Je voudrais, avant tout propos, souhaiter, **au nom du Président de la République de Côte d'Ivoire, Son Excellence Monsieur Alassane OUATTARA**, la cordiale bienvenue en terre ivoirienne à l'importante délégation japonaise, conduite par **Monsieur FURUKAWA Yasushi**, Ministre délégué chargé du Territoire, des Infrastructures, des Transports et du Tourisme du Japon. La qualité de cette délégation

illustre toute l'importance que les hautes Autorités japonaises accordent au partenariat avec notre pays.

Je voudrais également remercier S.E.M. l'Ambassadeur du Japon en Côte d'Ivoire, ainsi que le Représentant Résident de l'Agence Japonaise de Coopération Internationale (JICA) et ses collaborateurs pour leur contribution au succès des nombreux projets mis en œuvre dans le cadre de ce partenariat qui se renforce année après année.

Je me réjouis que cette rencontre intervienne juste après l'organisation réussie du **Forum Economique Public-Privé Japon-Afrique, du 16 au 17 décembre 2024, à Abidjan**, qui s'est résolument inscrit dans une stratégie visant à valoriser le potentiel du marché ivoirien et à en faire la porte d'entrée des affaires en Afrique de l'Ouest. C'est le signe de la consolidation de nos échanges, pour aboutir à un partenariat plus renforcé.

Qu'il me soit, également, permis de sacrifier à la tradition, puisque nous sommes en début d'année, en formant mes vœux de Bonne et heureuse année 2025 à toutes et à tous.

**Mesdames et Messieurs,  
Distingués participants,**

Depuis 2011, le Président de la République, Son Excellence Monsieur Alassane OUATTARA, s'est engagé à doter notre pays d'infrastructures modernes dans tous les secteurs socioéconomiques.

Cet engagement traduit notre ambition d'accélérer la construction d'une économie diversifiée et compétitive, permettant d'offrir des services variés et de qualité à nos populations et à tous les acteurs économiques.

Pour relever les défis d'un développement durable et inclusif, il s'est avéré impératif d'en faire, prioritairement, des leviers stratégiques pour transformer nos économies, réduire les inégalités, les disparités et améliorer les conditions de vie des populations.

A cet effet, la Côte d'Ivoire a engagé des réformes importantes au cours de la dernière décennie, pour accroître, de façon significative, les investissements publics et privés dans les secteurs de l'équipement et de l'entretien routier, la construction et l'urbanisme, l'hydraulique et les transports qui sont des réservoirs de croissance et des piliers majeurs de développement.

D'ailleurs, à cet égard, la Côte d'Ivoire a élaboré les PND, c'est-à-dire les plans nationaux de développement. Le dernier va finir en 2025 et nous sommes en train d'élaborer le nouveau Plan qui va couvrir la période 2026-2030 dans tous les secteurs.

Et dans ce cadre-là, le secteur privé a une place très importante. Pour le dernier Plan qui va s'achever bientôt, le secteur privé a au moins 75% des investissements qui lui sont destinés. Il en sera certainement de même, voire un peu plus pour le nouveau plan qui est en conception.

Les efforts déployés depuis 2011 ont permis de doter le pays d'infrastructures économiques et sociales modernes et de dynamiser notre croissance économique. L'activité économique est restée robuste, avec un taux de croissance du PIB de 6,1% en 2024, contre 4,2% au niveau de la CEDEAO. Il sera d'environ 7% en 2025.

Cela nous ouvre des opportunités d'affaires en ce qui concerne nos relations privilégiées avec le secteur privé japonais.

L'endettement de notre pays demeure modéré et nous continuons à œuvrer au maintien de la solidité de notre cadre macroéconomique et de nos finances publiques pour consolider la confiance des partenaires privés, bilatéraux et multilatéraux.

L'économie ivoirienne est aujourd'hui résiliente, marquée par une croissance soutenue depuis 2011, avec une transformation structurelle remarquable dans tous les secteurs et une participation de plus en plus forte du secteur privé, avec plus de 3/4 des investissements prévus dans le Plan National de Développement 2021-2025.

Elle continue de rassurer nos partenaires, comme l'a récemment confirmé l'agence de notation internationale Standard & Poor's, en relevant la note de la Côte d'Ivoire de BB- à BB, avec une perspective stable, positionnant ainsi notre pays comme le 2ème pays d'Afrique subsaharienne en matière de qualité de finance. La Côte d'Ivoire figure aujourd'hui parmi les dix premières économies du continent africain.

Les investisseurs étrangers et le secteur privé local trouvent en Côte d'Ivoire un environnement des affaires sain et attractif, une situation sécuritaire sûre et surtout, une écoute permanente du Gouvernement et des plus hautes Autorités, pour lever toute contrainte éventuelle aux activités du secteur privé.

### **Mesdames et Messieurs,**

Ces avancées illustrent, non seulement, les efforts déployés par notre pays, mais aussi la confiance renouvelée et le soutien constant de nos partenaires au développement et du secteur privé.

Ces progrès sont certes importants, mais nous aspirons à aller encore plus loin, notamment, dans le domaine des infrastructures de base.

C'est la raison pour laquelle nous appelons les partenaires techniques et financiers, y compris ceux du Japon, ainsi que le secteur privé national et international, à jouer un rôle accru dans le financement et la réalisation de notre portefeuille de projets, qui sera présenté dans le cadre de la présente Conférence.

**Distinguées Personnalités,  
Mesdames et Messieurs,**

La qualité des infrastructures repose sur plusieurs piliers :

- Le premier pilier, c'est une vision claire et dynamique du développement d'un pays.
- Le deuxième pilier, c'est la qualité des études prospectives qui définissent les priorités.
- Le troisième pilier, c'est la qualité des plans de développement.
- Le quatrième pilier, c'est la pertinence des programmes.
- Le cinquième pilier, la rigueur dans les études.
- Le sixième pilier, la finesse et la qualité des contrôles lors des travaux.
- Le septième pilier, ce sont les outils de maintenance et d'entretien fondés sur des diagnostics permanents et précis.
- Le huitième pilier, c'est la prise en compte des effets des catastrophes naturelles.
- Le neuvième pilier, c'est la prise en compte des catastrophes spécifiquement liées aux effets néfastes des changements climatiques.

Ainsi énumérés, nous pensons que si une attention particulière est accordée à ces neuf secteurs, nous pouvons garantir des infrastructures de qualité à nos concitoyens.

L'année 2024, qui vient de s'achever, a vu la poursuite des investissements dans les domaines portuaires, routiers, du bâtiment des travaux publics, de l'induction d'eau et de l'assainissement, entre autres.

En 2025, nous allons continuer à investir dans tous ces secteurs avec la mise en œuvre de plusieurs projets importants. C'est pourquoi j'invite tous les acteurs, notamment nos amis japonais, à saisir les opportunités qui seront offertes par ces secteurs et à œuvrer de sorte à être les artisans de la transformation de la Côte d'Ivoire.

Je souhaite donc que cette rencontre soit l'occasion de discuter de l'alignement du portefeuille de projets du Gouvernement avec les objectifs des entreprises japonaises présentes, en vue d'élaborer une feuille de route concrète qui saura nous accompagner dans la réalisation de notre vision d'une économie plus solidaire.

C'est sur cette note d'espoir que je déclare, officiellement, ouverte la présente **Conférence Japon-Côte d'Ivoire sur les infrastructures de qualité**, en réitérant mes vifs remerciements à nos partenaires japonais pour leur soutien.

Je vous remercie. -/